

**CARTAGENA, 20 de Agosto.**

Ayer llegó un bergantín mercante, procedente de *Palermo*, con noticias de que los *Franceses* salían precipitadamente de *Napoles* por la insurrección en que estaba aquel reino, en consecuencia de haberse sabido las victorias de los *Espanoles*. (*Diario de Badajoz, 23 de Setiembre*)

**MANRESA, 29 de Agosto.**

Sábase aquí que el *Consul Austriaco* de *Cartagena* recibió orden para recoger todos los diarios, proclamas, manifiestos, &c. en que se manifiestan nuestros triunfos y las perfidias de *Bonaparte*, y fletar un barco para conducirlos á *Trieste*, todo con el objeto de descubrir á la *Alemania* la falsedad de la noticia, comunicada por *Napolcon* á la *Corte de Viena*, de que su hermano había sido bien acogido por los *Espanoles*. (*Diario de Badajoz de 25 de Setiembre*).

**LERIDA, 24 de Agosto.**

El célebre *Moreau* ha llegado á *Londres* para la ejecución de algunos planes útiles á su patria. (*Diario de Badajoz de 23 de Setiembre*)

**IRUN, 4 de Setiembre.**

No hay tropa en la ruta de *París*, ni por la parte de *Italia*. Se asegura como cosa cierta, que el Emperador ha salido para *Strasbourg* precipitadamente, y que las tropas que venían á marchas dobles, tuvieron contraorden de ir á la frontera de *Prusia*. Se dice que en esta y el *Austria* hay campamentos formidables. Los *Franceses* que hay en *España* se van desengañando de que no pueden venirles refuerzos considerables. — *Gazeta de Sevilla 11 de Octubre*.

**LISBOA, 7 de Setiembre.**

La esquadra *Rusa*, mandada por el almirante *Siniavin*, pasa á *Portsmouth*, donde estará en rehenes por 5 meses, y se declarará prisionera, si hasta entonces el gobierno *Ruso* no estuviere en paz con la *Inglaterra*. — *Gazeta Min. de Sevilla, de 4 de Octubre*.

**MANRESA, 13 de Setiembre.**

El día 9 pasaron por esta ciudad 47 acémilas apresadas á los *Franceses* por los *Somatenes*, cargadas de mercancías de mucho valor. Las escaramuzas entre las tropas *Catalanas* y las *Francesas* son muy favorables á las primeras, y las pérdidas del enemigo son cada día mas considerables. — *Gazeta Ministerial de Sevilla, 11 de Octubre*.

**LUARCA, 16 de Setiembre.**

A las 7 de la mañana del día de hoy recaló frente á este puerto una goleta *Francesa*; y habiéndola abordado una lancha pescadora, y reconocido hallarse ignorante de la guerra, dispuso conducirla con auxilio de otra lancha hasta fondearla baxo el cañon de estas baterías — diéronse las disposiciones convenientes para asegurarla, y se supo llamarse la *Constancia*, de 70 toneladas, armada en corso y mercancía. — Llevaba en clase de pasajeros un teniente coronel de ejército y un teniente de navío *Franceses* — y había salido de la *Guadalupe* el 21 de Julio,

con carga de frutos coloniales, y pliegos muy interesantes para el gobierno *Frances*. — (*Gazeta de Madrid de 7 de Octubre*).

**ZARAGOZA 17 de Setiembre**

En una carta de esta ciudad dicen lo siguiente — “A mi regreso aquí creí hallar á nuestros paisanos, no desalentados y abatidos, pero sí tristes con la vista de tantas ruinas, y con la cruel memoria de tantos trabajos. Pero, qual ha sido mi admiracion al recorrer la ciudad sin oír un gemido, una expresion de tristeza, ó de sentimiento; antes he visto en todos una serenidad inalterable, y una satisfaccion orgullosa, semejante á la de un guerrero que reposa sobre los trofeos de su triunfo? Hemos visto á las viudas, á las madres y huérfanas, presentarse de gala en el día del *Te Deum*, y en los de la proclamacion, con un regocijo que apenas tiene exemplar.

Sin embargo quantos héroes no ha perdido la Patria! La inclita parroquia de *San Pablo* cuenta algunos centenares de victimas, sacrificadas por la libertad *Espanola*, y ayer honro sus gloriosos manes con exsequias solennes.

Tampoco es facil pintar la desesperacion de los *generales Franceses*, que nos elogiaban con los dictados de pueblo *ostinado, furioso y frenético*. En vano su sultan, ávengonzado de que sus aguilas hubiesen perdido 65 días delante de una plaza abierta, había hecho venir en posta de *París* los dos últimos regimientos de su guardia, gente florida y de una talla agigantada; pero son bien contados los que vuelven á *París*; casi todos regaron con su sangre nuestras calles y casas. “Que furor, que rabia la de este pueblo!” decía un general *Frances* á un prisionero nuestro, “es preciso batallar de casa en casa, de ventana en ventana; en 25 años de campaña no he visto cosa semejante — *Lefevre* aterrado de tantas pérdidas, ofrecia capitulacion en los términos que quisiesemos.

Es digna de eterna memoria la repuesta lacónica del ilustre *Palafox*. He aquí el mensaje de *Lefevre* — “*Quartel de Santa Engracia. Paz y Capitulacion.*” LEFEVRE.

*Repuesta.* — *Quartel General de Zaragoza, Guerra y Cuchillo.* PALAFOX. (*Diario de Badajoz 7 de Octubre.*)

**BADAJOZ, 27 de Setiembre.**

Se anuncia al público lo ocurrido en *Lisboa* el 22 del corriente, y comunicado de oficio á esta *Suprema Junta*, y su presidente el Exmo. Sr. general en jefe D. *Josef-Galluzo*.

A las 9 de la mañana entraron en la plaza de campo pequeño varios piquetes del ejército *Inglés*, y tomaron varios puntos. A las 10 entraron las tropas *Espanolas* sin armas, y ocuparon los puntos en que se había convenido. — Las armas estaban colocadas al frente en pañolones.

A las 12 entraron en la misma plaza con sus Edecanos los generales *Ingléses* llevando en medio al Mariscal de campo del ejército de *Estre-*